



# Flacso formará en la Usal a dirigentes políticos de la órbita latinoamericana

La plataforma docente e investigadora de Ciencias Sociales, cuya primera sede europea se ubica en Derecho, ofrecerá cursos de alta especialización

:: RICARDO RÁBADE / WORD

**SALAMANCA.** Suministrar formación especializada a políticos y funcionarios iberoamericanos a través de la Cátedra de Gobierno Escuela de Salamanca, poner en marcha hasta un máximo de ocho nuevas maestrías en septiembre de 2015 y articular proyectos de investigación sobre la realidad iberoamericana son las principales iniciativas que quiere acometer la delegación española de la Federación Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso). La Facultad de Derecho de la Usal se ha convertido en la primera sede europea de Flacso, dirigida por el catedrático de Ciencia Política, Manuel Alcántara, quien ayer avanzó los objetivos de esta red docente e investigadora, acompañado por la vicerrectora de Internacionalización, María Ángeles Serrano.

Flacso también abordará en sus estudios e investigaciones ámbitos tan diversos como las migraciones,



María Ángeles Serrano y Manuel Alcántara detallaron los proyectos académicos de Flacso. :: USAL

la seguridad, la justicia transnacional, la gobernanza internacional, el Estado de Derecho, la sostenibilidad, el medio ambiente y los conflictos, todo ello bajo el amplio enfoque de las Ciencias Sociales, aunque abierto a otras ramas fronteri-

zas, como se refleja en el proyecto docente de impartir un máster de política lingüística.

Flacso es un organismo internacional, que surgió en 1956 en la Conferencia General de la Unesco. Su intención original fue apoyar a

los países de América Latina en la creación de una entidad de Ciencias Sociales que generara un espacio de reflexión, hasta entonces inexistente, desde la cual se impulsase el desarrollo de las sociedades de la región. En 1957 se suscribió

el acuerdo de Río de Janeiro para la constitución de Flacso, promovida en un principio por los gobiernos de Chile y Brasil, al que posteriormente se adhirieron 17 naciones más de América Latina y el Caribe, que reconocen como oficiales los títulos académicos emitidos por Flacso.

## Propuestas de Alcántara

El Comité Ejecutivo de Flacso España, que celebró el 29 de octubre su primera reunión en la Usal, acordó aceptar la propuesta del director Manuel Alcántara de nombrar subdirector a Francisco Sánchez López y secretaria a Irene Delgado Sotillo. El Consejo Académico lo integran Manuel Alcántara (Usal), Anna Ayuso (Cidob), Ederne Bartolomé (Universidad de Deusto), Irene Delgado (Uned), Fátima García Díez (Usal), Antonio Hidalgo (Universidad de Huelva), Ramón Máiz (Universidad de Santiago de Compostela), el embajador español Manuel Montobbio, el investigador del CSIC, Ludolfo Paramio, y Francisco Sánchez López, de la Universidad de Valencia.

Alcántara reflexionó, a preguntas de los periodistas, sobre la vinculación entre las realidades española e iberoamericana y citó, a modo de ejemplo, el caso de la formación cosechada en las latitudes latinoamericanas, como politólogos, por los principales dirigentes que abanderan actualmente el huracán político y social que encarna Podemos, como son Pablos Iglesias, Juan Carlos Monedero e Iñaki Errejón.